



ENGOUNGOURA

PROCES VERBAL DE L'AG DU
16 SEPTEMBRE 2015

L'assemblée générale de la section USB - Rando - ENCOUNGOURA s'est tenue à Saint Jean le 16 septembre 2015 à 18 h sous la présidence de Jacques BLONDELLE en présence de :

Sophie REYNAUD, représentante de l'USB

Gérard CURTO, trésorier

Monique JAUBERT, secrétaire

Lucette JAUBERT, trésorière adjointe

Chantal MICHEL, secrétaire adjointe

Claudie BARLES, Nicole BAYLE, Marianne BIGANDO, Evelyne COUMONTAGNE, Dineke CURTO, Michel GRAMBERT, André JAUBERT, Gérard JAUBERT, Thérèse LEONARD, Mireille LOPEZ, Francis MICHEL, Louis MICHEL, Alain et Ghislaine NOSSEREAU, Emmanuelle PASTRE, Aline et Nigel PICKETT, Bernard PIOLLE, Michèle POPARD, Gilbert et Madeleine RAY, Françoise ROUGIER

Absents représentés :

Philippe FORTICAUX, Louis VERNETTE, Jean-Claude et Corinne WEISSMAN

Ordre du jour :

Bilan moral par le Président

Bilan financier et approbation des comptes par le Trésorier

Opportunité et la faisabilité d'un site Internet

Opportunité d'un calendrier des sorties

Exposé sur les avantages d'un GPS en randonnée

Elections des membres du Comité Directeur

Questions diverses

Après avoir remercié les membres présents, souhaité la bienvenue aux nouveaux, le président entame la séance en précisant qu'il écarte toute discussion sur les turbulences qui ont agité le club dernièrement.

BILAN MORAL DE L'ANNEE 2015

Le nombre de membres reste stable, les départs étant compensés par de nouveaux arrivants : 27 membres en 2012, 37 en 2013, 39 en 2014, 38 en 2015 dont 22 femmes pour 16 hommes et la plus grande partie (28) dans la tranche d'âge des 60/69 ans. Constat de vieillissement des adhérents, et nécessité d'attirer de nouveaux membres par une information adaptée.

59 sorties (50 en 2013 et 53 en 2014) dont 12 en raquettes, avec en moyenne 9 participants par sortie.

Séjours :

- Ardèche en Juin 2015 alliant randonnées et découvertes, initié par Jacques : 4 randonnées +2 facultatives (18 participants)
 - Haut Verdon en Septembre 2015 initié par Francis (12 participants) , 4 randonnées et le projet initié par Michèle (2 randonnées) a été annulé.
 - Sortie bivouac fin août : Bric de Rubren et Monte de Salsa initié par Jack (10 participants).
- Bilans toujours très positifs.

Autres participations : Fête de la raquette le 18 janvier, mise à disposition de 3 animateurs, 3 participants.

Ran'Dormillouse le 12 juin, 1 animateur, 6 participants.

Trail de la Blanche le 15 août, 2 animateurs et un bénévole.

Le président rappelle que l'Encoungoura reçoit des subventions de la CCPS via l'USB et de ce fait a un devoir envers celle-ci quant à l'organisation de manifestations. Appel aux bonnes volontés pour les prochaines.

Nouveautés 2015 :

- Deux nouveaux animateurs : Francis MICHEL (brevet fédéral) et Michèle POPARD (SAI).
- Un nouvel assureur, la mutuelle des sportifs (MDS).
- Modification en ce qui concerne le certificat médical. Il ne sera demandé à l'avenir que tous les trois ans sauf pour les personnes de plus de 70 ans. Un système d'alerte permet de savoir son arrivée à échéance.

BILAN FINANCIER DE L'ANNEE 2015

Gérard CURTO présente le bilan de la saison écoulée et le budget prévisionnel pour la saison à venir (voir pièces jointes)

Le président explique que le reliquat de 700€ est dû à un versement de subventions tardif. Prévision de 450€ pour des manifestations externes.

A noter une demande de subvention de 400€ au lieu de 700€ l'année précédente, justifiée par moins de projets d'achats. Le président questionne les présents sur leurs souhaits pour l'utilisation de cette subvention. De nombreuses éventualités sont évoquées :

Claudie BARLES propose le principe de randonnées littéraires. Françoise ROUGIER suggère plusieurs possibilités : autour de Seyne avec Jean Proal, sur Manosque avec Giono ou autour de Lure sur le trajet du Hussard sur le toit. Jacques propose Magnan. A ces propositions s'ajoutent d'autres possibilités. Francis MICHEL propose des séances astronomie. Dans ce domaine, plusieurs éventualités : Au centre de

Biabaux près de St Michel l'Observatoire, possibilité d'hébergement et de restauration et la prestation d'un astronome, le Chiran (astronomie +botanique) .

Gérard CURTO propose la visite des forts en Ubaye, Louis MICHEL d'associer randonnée et kayak, Lucette JAUBERT propose une sortie de géologie, Alain NOSSEREAU voudrait découvrir le site des clues de Barles, Jacques BLONDELLE évoque le plateau de Valensole.

Le bilan financier et le budget prévisionnel mis aux voix, sont approuvés à l'unanimité.

EXPOSE SUR LES AVANTAGES D'UN GPS EN RANDONNEE PAR JACQUES BLONDELLE

Après un questionnement à l'assemblée sur l'utilité des GPS, Jacques expose les inconvénients et avantages de ces appareils.

-Inconvénients : mode d'emploi et utilisation complexes.

-Avantages : Ceux-ci sont en priorité liés à la sécurité : positionnement avec les coordonnées et trakback, impression du trajet permettant de revenir sur ses pas. Ils donnent les informations de navigation (altitude, dénivelé, distance parcourue). Avec les sites de contribution sur internet, on peut importer et exporter des traces, mais il n'y a aucune garantie de fiabilité... Par ailleurs, la fédération a mis en place un projet de labellisation des circuits qui est en cours de réalisation. Une piste fort intéressante est l'utilisation en parallèle de « carto exploreur » qui permet de préparer à l'avance son circuit à partir de la carte ou de rentrer sur celle-ci un circuit réalisé.

Jacques se déclare disposé à assurer une ou deux journées de formation à ce sujet.

Gérard CURTO demande le prix d'un GPS. Cela va de 90€ à 300€ selon les performances des appareils.

Discussion au sujet de l'acquisition de matériel par l'association. Un GPS : En a-t-on vraiment l'utilité ? Au final, cela paraît utile, notamment pour le groupe de Michèle, les autres animateurs en ayant chacun un. L'acquisition de DVA n'est pas justifiée, le club en prête (penser à prévoir des piles !) et beaucoup de randonneurs sont déjà équipés. Une deuxième radio ne serait pas utile non plus.

OPPORTUNITE ET FAISABILITE D'UN SITE INTERNET

Le président pense que cette initiative aurait pour effet de mieux faire connaître l'Encoungoura à l'extérieur et peut-être ainsi susciter de nouvelles adhésions. Ce serait aussi un moyen pour mieux diffuser les informations et favoriser la communication au sein de l'association. Ce serait par ailleurs un outil pour communiquer avec la fédération. Il est possible d'ouvrir une page dans le site de l'USB déjà existant. Le président donne la parole à Alain NOSSEREAU qui est partant pour en assurer la création et la gestion.

Celui-ci expose les grandes lignes du projet :

- Il pense qu'il faut résoudre un problème de référencement : Arriver à faire en sorte qu'on aboutisse immédiatement au site en cas de recherche avec les mots clés : randonnée, Seyne, vallée de la Blanche.

- Conception :

- Créer une page d'accueil attrayante qui donne envie aux internautes de poursuivre sur le site.

- Présentation d'un contenu en deux volets, l'un tourné vers les internautes en général, l'autre à l'usage des membres de l'association : un blog qui serait une sorte de « mur » avec les infos club, les photos, textes ou vidéos, une page d'informations sur la fédération, des liens avec d'autres sites, etc... ?

Alain prévoit une période de travail pour consulter les sites existants et réfléchir à la mise en place de tout ceci.

L'assemblée est favorable à cette innovation. Il apparaît alors souhaitable que le groupe de Michèle produise aussi des photos de ses sorties.

OPPORTUNITE D'UN CALENDRIER DES SORTIES :

Cette proposition porte à discussion. Plusieurs personnes pensent que cela aiderait à organiser leur agenda. Françoise ROUGIER en particulier pour des raisons d'éloignement. Pour d'autres, le fait que la décision soit prise peu avant et tienne compte de la météo ne pose pas de problème. Il n'y a pas de consensus non plus chez les animateurs qui pensent à des degrés divers que c'est difficile à mettre en place. Plusieurs pistes sont évoquées. Au final, quand il y aura le blog, la communication sera sans doute facilitée.

MODIFICATION DES STATUTS :

Actuellement les administrateurs sont élus pour 3 ans et rééligibles. Le président pense à sa succession pour laquelle aucune candidature ne se manifeste. Afin de renouveler plus facilement le collège d'administrateurs le président propose le renouvellement d'office d'un membre chaque année et une limitation à 3 mandats de 3 ans.

La possibilité de formations pour être président ou trésorier est évoquée. Elles pourraient être aidées financièrement par l'association. Sophie REYNAUD signale que cela doit se faire pour les trésoriers des sections de l'USB.

Emmanuelle PASTRE et Alain NOSSEREAU entrent au Comité Directeur et en sont remerciés.

QUESTIONS DIVERSES

Aucune question n'a été déposée auprès du président mais Claudie BARLES intervient au sujet de l'organisation de séjours pour l'avenir. Le président fait le constat d'une plus grande difficulté à mettre en place ceux-ci car il faut pouvoir proposer des prestations en fonction du niveau des adhérents. La meilleure solution est illustrée par le séjour du Haut Verdon, deux groupes avec deux « menus » différents se retrouvant pour la convivialité. Ce serait un maximum de 4 jours, en éliminant la partie tourisme. Il est souhaité qu'à part circonstances particulières, les participants s'engagent à suivre le programme établi.

Cantal, Aubrac, Vercors, Chartreuse, Belledonne sont les destinations évoquées. Après discussion, le Cantal recueillerait un assez large consensus. Ce séjour pourrait être envisagé pour le mois de Juin.

L'ordre du jour étant épuisé, le président lève la séance à 20h et la réunion se termine dans la convivialité autour d'une table bien garnie.

La secrétaire

Monique Jaubert